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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 10. Sitzung des Ortsrates Sögeln 
vom 04.02.2019 

Bramsche OT Sögeln, Dorftreff Eckelkamp 3, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Gundolf Böselager  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jan-Gerd Bührmann  
Herr Franz Hermann Hasemann  
Herr Reinhard Schlesier  
Frau Sylke Wehberg-Saatkamp  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Günter Blümke  
Frau Sandra Nause  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Frau Silke Schäfer  

Verwaltung 
Herr Wolfgang Furche  

Protokollführerin 
Frau Silke Eckhard  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Josef Menke  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Sandra Semmler  
 
 
Beginn: 19:05    Ende: 21:05 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
29.10.2018 
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 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Sachstandbericht Kindergarten durch Frau Beate 
Höhne 
 

  

 6   Sachstandsbericht Stromtrassen durch Herrn Eckhard 
von Bock und Polach 
 

  

 7   Biodiversität Friedhof Sögeln   

 8   Entwicklungsplan Friedhof Sögeln   

 9   Bericht Grabenschau   

 10   Einwohnerfragestunde   

 11   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Sögeln 
 

  

 12   Beantwortung von Anfragen   

 13   Anfragen und Anregungen   

 14   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Böselager begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit  
fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Folgende Ergänzungen zur TO werden gewünscht: 
 
TOP 7: Biodiversität Friedhof Sögeln  
TOP 8: Entwicklungsplan Friedhof Sögeln 
TOP 9: Bericht Grabenschau 
 
Abstimmungsergebnis:   7 dafür 
    0 Gegenstimmen 
    0 Enthaltungen 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

29.10.2018 
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Die Niederschrift vom 29.10.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:  7 dafür 
     0 Gegenstimmen 
    0 Enthaltungen 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
-siehe Anlage 1 – 
 
04.02.2019 Baumfällaktion in unmittelbarer Nähe von Familie Nause 
 
 
TOP  5 Sachstandbericht Kindergarten durch Frau Beate Höhne  
 
Frau Beate Höhne berichtet über den aktuellen Sachstand des KiGa Sögeln.   
Frau Höhne schlägt vor, den Bürgermeister und den Ersten Stadtrat in den KiGa einzuladen, um sich 
die Situation selbst anzusehen.  
 
Der OR sorgt sich um die Zukunft des KiGas und zeigt sich enttäuscht über die Ablehnung des 
Krippenbaus in Sögeln durch den Ausschuss für Soziales und Sport.  
 
Der OR spricht sich dafür aus, die Entwicklung und Planung des KiGa Sögeln voranzutreiben und 
bittet die Verwaltung hier tätig zu werden. .  
 
Der OR bittet die Verwaltung, eine Kostenermittlung vorzunehmen für den Einbau einer 
faltbaren/verschiebbaren Trennwand im Dorftreff Sögeln zur Abtrennung des „Ruheraumes“ der 
Kinder der dortigen Großtagespflege. 
 
 
 
TOP  6 Sachstandsbericht Stromtrassen durch Herrn Eckhard 

von Bock und Polach 
 

 
Herr Eckhard von Bock und Polach informiert ausführlich über den Sachstand  der geplanten 
Stromtrassenführung. 
 
 
TOP  7 Biodiversität Friedhof Sögeln  
 
Der OR spricht sich für folgenden Vorschlag aus. 
 
-siehe Anlage- 
 
  
 
TOP  8 Entwicklungsplan Friedhof Sögeln  
 
ORM Wehberg-Saatkamp berichtet, dass am Friedhof ein Zaun aufgestellt und ein Weg geschottert 
wird. 
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ORM Hasemann stellt fest, der Friedhof wirke sehr ungepflegt. Man müsse sich entscheiden, ob der 
Friedhof in Richtung „gepflegt“ oder „Wildwuchs“ gebracht werden solle.  
 
ORM Bührmann rät bei der Planung einen Mittelweg zu finden.   
 
Der OR moniert den sehr schleppenden Verfahrensgang von ersten Ideen bis zur Umsetzung der 
neuen Gestaltung des Friedhofs.  
 
 
TOP  9 Bericht Grabenschau  
 
ORM Bührmann berichtet ausführlich über die Grabenschau am 30.11.2018 ab 9.30 Uhr.   
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
1.Ein Bürger teilt mit, dass auf dem Friedhof Kommende Lage Arbeitseinsätze angesetzt werden um 
z.B. Laub wegzufahren. 
 
2. Ein Bürger erkundigt sich was passiert, wenn bei der Grabenschau Mängel festgestellt werden.  
 
ORM Bührmann erklärt, dass Herr Klare vom Betriebshof einen Termin zur Nachschau festlegt und 
die Gräben kontrolliert.  
 
Der Bürger macht darauf aufmerksam, dass sein Grundstück an der Sögelner Bahnhofstraße 56 im 
Wasser versinke. 
 
4. Ein Bürger informiert, dass der Kirschlorbeer auf dem Friedhof jährlich geschnitten werden müsse, 
damit dieser im folgenden Jahr nicht mehr blühe. Er schlägt vor die Friedhofswege statt mit Schotter 
zu versehen besser mit Wildkräutern eingesät werden, um Bienen anzulocken.  
 
 
 
TOP  11 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Sögeln 
 

 
Der OR vergibt folgende OR-Mittel:  
 
Zus. Verfügungsmittel OBM  399,09 € 
Runder Tisch Natur   100,00 € 
Ferienspaß    125,00 € 
50. Priesterjubiläum       50,00€ 
 
Abstimmungsergebnis:   7 dafür 
      0 Enthaltungen 
      0 Gegenstimmen 
 
 
TOP  12 Beantwortung von Anfragen  
 
ORM Wehberg-Saatkamp ergänzt Punkt 13.2: 
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Herr Plewa stellt klar, dass ein Ortstermin mit der Markierungsfirma geplant sei, um zu beurteilen, ob 
auf dem Fahrbahnbelag eine Markierung überhaupt möglich sei.  
 
 
TOP  13 Anfragen und Anregungen  
 
1.ORM Schäfer bittet die Verwaltung zu prüfen, ob der Einbau einer Trennwand zwischen 
Gruppenraum und Ruheraum möglich sei und ggfs. den Preis abzufragen.  
 
2. ORM Hasemann macht deutlich, dass der OR sich eine Erweiterungslösung für den Kiga Sögeln 
wünscht. Er weist ausdrücklich auf die Anzahl der Anmeldungen und Anfragen zum nächsten 
Kindergartenjahr hin. 
 
Herr Furche erläutert,  dass die räumliche Ausstattung des Kindergartens die gesetzlichen 
Mindestanforderungen  erfülle, aber durchaus nicht den veränderten  Anforderungen z.B. an 
Personal- oder Speiseräume entspreche. Ein Krippenanbau sei aufgrund des fehlenden Bedarfs 
bereits politisch abgelehnt worden. 
 
3. ORM Schäfer lädt ausdrücklich die Verwaltung, insbesondere Herrn Pahlmann und Herrn Willems 
in den Kindergarten ein, um sich vor Ort ein Bild von den Räumlichkeiten zu machen.  
 
4. OBM Böselager berichtet über den Wegezustand Kiewenweg zur B 68 über den Dreihorstweg. Der 
Weg sei mit Schlaglöchern übersät. In Absprache mit dem Betriebshof werde der Weg ausgebessert 
und zusätzlich Splitt aufgebracht. Der OR spricht sich gegen eine Schwarzdecke oder 
Betonspurbahnen aus.  
 
Der OR wird  sich nicht an der diesjährige Müllsammelaktion der AWIGO beteiligen. Der Parkplatz an 
der K147 müsse von der Straßenmeisterei des Landkreises gesäubert werden. 
 
 
TOP  14 Einwohnerfragestunde  
 
1.Ein Bürger informiert, dass erneut die Scheiben an der Bushaltestelle Sögelner Bahnhofstraße  
kaputt seien.   
 
OBM Böselager teilt mit, dass der OR vor ca. 1 Jahr einen Beschluss gefasst habe, die Scheiben der 
Bushaltestelle nicht mehr zu ersetzen.  
 
2. Ein Bürger berichtet, dass die Aufpflasterung aus Klinkern an der Bahnhofstraße schon beschädigt 
sei.  
 
OBM Böselager schließt die Sitzung um 21.05 Uhr.  
 
 
 
 
Gundolf Böselager Wolfgang Furche Silke Eckhard 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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